



**Alumno:** Miranda Yunuen Hernández de León

**Nombre del tema:** La antropología médica

**Parcial:** Primero

**Nombre de la materia:** Antropología médica

**Catedrático:** Agenor Abarca Espinosa

**Licenciatura:** Medicina Humana

**Grado y grupo:** 1-B

## La Antropología Médica

Más allá de dar un diagnóstico, la antropología médica se centra en la conexión entre la cultura y la salud.

La antropología médica, es una rama de la antropología cultural o social que estudia cómo es que la medicina está altamente influenciada por la misma cultura y el pensamiento humano. Señalando los puntos de vista que vienen de la religión, la política y la cultura en relación al compromiso del médico general, promueve una comunicación basada en la igualdad y el respeto mutuo entre los involucrados, en este caso el médico y el paciente. Esto además de mejorar la calidad de atención médica, coopera en la separación de la patología del enfermo, lo cual ayuda al médico evitando malentendidos o errores que podrían dar como resultado un atento contra la vida del paciente. Otro factor que llega a ser sobresaliente en esta rama es la falta de ética laboral ya que, dentro de los valores principales, es de los que más se han perdido desde generaciones anteriores y es por esa razón que la Secretaría de Salud ha optado por implementar la antropología médica como una materia base dentro de la carrera de medicina general. Dentro de lo que es esta rama, se habla de cómo el ser humano se ha desarrollado dentro de la sociedad, tomando antecedentes del comportamiento humano y propio, desde la evolución del Homo Sapiens hasta el sedentarismo actual por medio de la adaptación y evolución de la humanidad. La antropología médica observa la evolución histórica de las relaciones entre la antropología y la medicina, registrándose desde la antigüedad como una visión naturalista de la medicina, fundamentada de los tratos hipocráticos, que se basan en la observación directa de la naturaleza y el ser humano para entender la salud y la enfermedad; los tratados incluían al estudio de casos clínicos y se apoyaban de una perspectiva que mezclaba la cultura y la religión para establecer una comunicación basada en la igualdad y respeto mutuo entre el ser humano y la sociedad.

La perspectiva de las personas acerca de la salud por el método cognoscitivo es el cómo es que, a través de su cultura, su percepción y pensamiento comprenden lo que es la salud y la enfermedad. El desasosiego sobre la salud va más allá de un enfoque biológico de la medicina, pone el foco en el ser humano completo, con sus miedos y luchas existenciales, el cómo la salud y la enfermedad se convierten en cometidos en la vida de una persona. Es importante que el médico no intervenga en los pensamientos y creencias del paciente imponiendo las propias; aunque la práctica del paciente parezca no ser apropiada para el médico, se debe mantener un grado de respeto y entendimiento para ofrecer un diagnóstico adecuado.

La antropología abarca los aspectos morales y culturales en la formación del médico general, desde la perspectiva donde se ve todo, en lugar de ver cada aspecto del ser humano de forma individual. La inclusión del aspecto sociocultural en la formación del médico es fundamental para abarcar problemas de la salud comunitaria. Los saberes antropológicos indican que añadir conocimientos médicos en la educación de un médico general es esencial para brindar una atención médica de calidad, la formación médica debe obtener cambios para bien para introducir una perspectiva antropológica que permita que los médicos entiendan y aborden los problemas de salud con más eficacia, de igual forma es importante superar los errores y desafíos, sobre todo cuando se trata de salud mental. Una historia de superación puede demostrar cómo es que la mente tiene la capacidad de elegir el cómo solucionar problemas mentales derivados de traumas, resaltando la importancia de tratar a todos con respeto y en igualdad de condiciones sin tomar en cuenta su estado socioeconómico, cultural, religioso o político. Este planteamiento es crucial para las principales fuentes de prevención e información en el país.

La antropología médica plasma un avance considerable entre la relación de la cultura y la medicina, proporcionando un panorama esencial para comprender cómo el influjo ético, histórico y cultural da un gran impacto a la atención médica. Esta rama de la antropología cultural o social no solo explora cómo las creencias y valores del paciente influyen a su perspectiva y el tratamiento de la enfermedad, también brinda una visión total para mejorar la relación médico-paciente. Una de las características cruciales de la antropología médica es su enfoque en el pensamiento y la cultura como factores determinantes en la práctica médica. El respeto mutuo dentro de la relación médico-paciente, favoreciéndola a través de una buena interacción entre pares, es importante para asegurar no solo la eficacia de la atención médica, sino también respetuosa hacia los valores y creencias del paciente. Al poner por aparte la patología del enfermo considerando sus creencias culturales, los médicos brindan un tratamiento que respete la singularidad del paciente y proporcionar un tratamiento que minimice el riesgo de dar una atención médica inadecuada.

La falta de ética laboral continúa siendo un desafío para el ámbito médico, también busca una solución en la incorporación de la antropología médica en la educación de médicos generales. La ética con frecuencia es omitida por generaciones anteriores, es un valor fundamental que la Secretaría de Salud ha querido retomar mediante la integración de la antropología médica al programa de estudios de

medicina. Esta rama permite darnos una mejor idea de lo que es la historia y evolución de comportamiento humano desde las primeras etapas de la humanidad hasta la actualidad, proporcionando una perspectiva más amplia y clara acerca de lo que es la salud y la enfermedad. La antropología médica ha revolucionado la práctica de la medicina al proporcionar una perspectiva total que va más allá de la enfermedad y se centra en el paciente como un ser cultural y social. Al comprender las creencias y valores del paciente, los profesionales de la salud pueden brindar una atención más efectiva, completa y culturalmente sensible hacia el paciente, la relación histórica entre la antropología y la medicina ha tenido una gran evolución con el pasar de los años, revelando un gran interés por comprender como otros factores cómo lo son los culturales y los religiosos que han influido en el desarrollo de las prácticas médicas.

En conclusión, la antropología médica es crucial para brindar una atención sanitaria de calidad. Al incorporar conocimientos antropológicos, los profesionales de la salud puedan ofrecer un servicio y tratamiento más completos, culturalmente sensibles y respetuosos, reconociendo la individualidad o singularidad de cada paciente al momento de realizar la consulta médica, sin importar su origen socioeconómico, cultural, religioso o político.

## **Bibliografía:**

- [https://www.marc.urv.cat/media/upload/domain\\_226/arxius/Breve%20introducc%C3%BDn%20a%20la%20antropolog%C3%ADa%20m%C3%A9dica.pdf](https://www.marc.urv.cat/media/upload/domain_226/arxius/Breve%20introducc%C3%BDn%20a%20la%20antropolog%C3%ADa%20m%C3%A9dica.pdf)
- [https://www.scielo.cl/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0034-98872021000300458](https://www.scielo.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872021000300458)
- [http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1726-4634201000100016](http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1726-4634201000100016)